

on des vérités éternelles, son zèle le porta souvent à aller prêcher la parole de Dieu. Les élèves du Petit-Séminaire de Québec n'ont pas oublié que ce fut lui qui ouvrit leur retraite de l'automne dernier par ce beau texte: *Deum time et mandata ejus observa; hoc est enim omnis homo.* La vie toute entière de ce vertueux prêtre semble en avoir été l'image vivante; puisse la nôtre lui ressembler!

Il est mort âgé de 64 ans, dont il a passé près de 40 dans l'exercice de toutes les vertus sacerdotales. Ses obsèques ont eu lieu samedi dernier et son corps repose dans le sanctuaire de la cathédrale de Montréal.

Il était membre de la Congrégation du Petit-Séminaire, de la société des 3 messes et de la caisse ecclésiastique.

En cette ville, samedi le 16 courant, à l'âge de 41 ans et sept mois, après une maladie douloureuse, CHARLES SAUVAGEAU, FILS DE MICHEL SAUVAGEAU, ECR. Il est le premier artiste canadien à Québec, qu'il enseigné la musique dans toutes les branches, et le vide qu'il laisse, sous ce rapport, sera long-temps et généralement senti. La supériorité qu'il avait acquise dans cet art était le résultat d'une application constante et d'heureuses dispositions naturelles, car il s'était formé seul. M. Sauvageau enseignait depuis plusieurs années, la musique au Séminaire.

HAUT-CANADA.

Valeur des propriétés cotisées :

En 1825 - -	£2,256,874	7 8
" 1885 - - -	3,880,994	13 6
" 1845 - - -	7,778,917	9 6

Valeur des taxes locales :

En 1825 - - -	£10,235	8 2
" 1835 - - -	22,464	8 4
" 1845 - - -	76,291	10 6

Minots de bled :

En 1842 - - - - -	3,221,991
" 1848 - - - - -	7,134,732

ce qui fait une augmentation de 4,262,741 en 6 ans, ou 132.62 par cent.

Premiers.

SECONDE.

Cy. Legaré, en amplification.

TROISIÈME.

Z. Leblanc, en version.

J. Rioux, en vers.

QUATRIÈME.

P. Roussel, }
A. Thibaudan, } en règles.

CINQUIÈME.

J. Perrault, en règles.

SEPTIÈME.

Th. Chandonet, en version.

HUITIÈME.

N. Maingui, en thème.

POPULATION DE L'ISLE DU PRINCE-EDOUARD.

D'après le recensement de 1848 la population de cette île augmente assez rapidement. En 1841 elle était de 47,034 en 1848 elle était de 62,678, ce qui fait une augmentation de 15,644.

Sur ce nombre 43859 sont natis de l'île; 2997 d'Angleterre; 6735 d'Ecosse; 6407 d'Irlande; 2083 des autres colonies britanniques; 211 de pays étrangers. Les sauvages sont au nombre de 330; les sourds-muets 41; les aveugles 25, les insensés 99.

Sous le rapport de la religion, la population se divise ainsi: Catholiques, 27147; église d'Ecosse 9895; église d'Angleterre 6530; Presbytériens 6486; Free church 4071; Méthodistes 3659; Baptistes 2900; Bible christians 1275; Mormens 61; Universalistes 12; Unitariens 6; Quakers 1; Juif 1. Le reste au nombre de 250 appartient à différentes religions qui ne sont point comprises dans les dénominations déjà citées.

Il y a 106 églises, 182 maisons d'école, 116 moulins à farine, 27 à carder et 139 à scie, 12840 chevaux, 92787 moutons.

NOUVELLES D'EUROPE.

jusqu'au 2 juin.

ANGLETERRE. Il n'y a pas eu de débats sur le Canada. Le commerce souffre toujours de l'agitation universelle du continent.

IRLANDE. Le choléra a paru à Dublin et contenue dans les autres parties du pays. La famine est telle en certains endroits que l'on a manqué des cadavres de naufragés, rejetés par la mer.

FRANCE. La nouvelle Chambre s'est ouverte le 28 mai. Le 30, elle a été le théâtre d'une scène de désordre telle qu'on n'en avait jamais vu. Le président a voulu lever la séance et n'a pu y parvenir. Ledru-Rollin empêché de parler par le tumulte, s'est retiré en colère, déclarant qu'il n'y avait plus de liberté de discussion. La Chambre siège sous la protection de 100,000 bayonnettes. En Algérie, Mr. Émile de Giersdin est le premier sur la liste des élus, et le D'Aumale, le second. Cette élection va susciter une vive opposition et aggraver les difficultés. Le Président aura de la peine à composer un ministère.

ROME. Les Napolitains, après un petit échec, sont rentrés chez eux. Les Français sont encore à une petite distance, menacés par la malaria, vent pestilentiel qui vient des Marais-Pontins.

Cette petite armée paraît démoralisée par des émissaires socialistes et on croit qu'elle refuserait de marcher à l'assaut. Les Trumvirs ont proposé un accomo-

dement aux conditions suivantes:

1o Le peuple sera appelé à manifester son opinion par le suffrage universel. 2o Les troupes étrangères se retireront du territoire romain, excepté les français. 3o L'armée française sera logée dans quelque place à une certaine distance de Rome; elle y sera comme amie et non comme protectrice du peuple qui veut se constituer lui-même sans intervention étrangère.

On disait qu'une députation avait été envoyée à Gaëte pour offrir au Pape un pouvoir temporel très limité, avec exclusion des cardinaux de tout pouvoir politique.

AUTRICHE. Les Hongrois paraissent faire des progrès, malgré les Russes. Ils se sont emparés de Bude par trahison et passé au fil de l'épée une garnison de 500 ou 600 hommes. Dans le Sud, les Magyars se sont emparés de Fiume, le seul port de la Hongrie, sur la Méditerranée et poste très-important. L'entrée des Empereurs d'Autriche et de Russie n'a duré qu'un jour. On en ignore le résultat.

Jusqu'au 9 Juin.

PARLEMENT ANGLAIS. M. Gladstone a donné avis qu'il ferait une motion au sujet des événements du Canada.

FRANCE. Le nouveau ministère Français est le même que l'ancien, excepté que M. De Tocqueville est ministre des affaires étrangères et M. Lanjuinais ministre du Commerce.

Les hostilités n'étaient pas reprises à Rome, le 2 juin.

Les nouvelles de Calcutta du 19 mai et de Bombay du 1er mai, sont favorables.

CURIUX PROCES.

Le 18 Septembre dernier, a eu lieu à York (Angleterre) un procès où les principaux témoins étaient des oies!

Deux individus étaient accusés d'avoir volé 16 oies à Mr. Bulwer, le dernier crut reconnaître ses oies sur le marché de York et fit saisir les voleurs par la police. Pour prouver son accusation, il demanda au juge d'envoyer les oies volées à sa maison, avec des témoins pour certifier quelle réception elles avaient de la part de leurs compagnes qui, plus heureuses, n'avaient pas couru les dangers d'un voyage au marché.

Au premier cri des exilées, les autres accoururent au devant et les saluèrent d'un harmonieux concert, le plus agréable qu'elles purent. Les témoins dressèrent gravement procès verbal de la touchante entrevue et des chats joyeux de la famille qui se voyait de nouveau réunie toute entière. La conversation fut, dit-on, légère et animée et parut si saine que les témoins ne purent s'empêcher de demander à la cour un arrêt qui assurât le bonheur de cette famille. Les deux voleurs furent condamnés.